



Hoy, en Gran Canaria

## Sara Aagesen subraya los avances en la situación energética en Canarias

- La secretaria de Estado de Energía se reúne con el consejero de Transición Ecológica y Energía, Mariano Hernández Zapata, en el marco de estrecha colaboración y diálogo entre las administraciones
- Aagesen subraya el apoyo del Ministerio al archipiélago, con el que ya se han comprometido más de 2.000 millones de inversiones en transición energética
- Aagesen ha anunciado que pronto se lanzará a información pública el marco normativo de la eólica offshore

**7 de noviembre de 2023-** En la línea de trabajo de estrecha colaboración que el Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico (MITECO) viene manteniendo con el Ejecutivo canario, la secretaria de Estado, Sara Aagesen, se ha reunido este martes con el consejero de Transición Ecológica y Energía del Gobierno regional, Mariano Hernández Zapata para analizar los recientes avances en materia energética en el archipiélago.

En la reunión han abordado los avances más relevantes en dos frentes, fundamentales ambos para garantizar la seguridad de suministro e impulsar la transición ecológica en las islas: la adopción de medidas de emergencia para el corto plazo y la convocatoria de los concursos de concurrencia competitiva para instalar nueva potencia firme a medio y largo plazo. Mientras que el diseño de las medidas a corto plazo es una competencia autonómica –cuyos costes el Ministerio se ha comprometido a afrontar–, el MITECO es responsable del diseño de los concursos, y Aagesen ha apuntado que ya está en audiencia pública la propuesta de resolución que los convoca.

“Esta propuesta sienta las bases para el fortalecimiento del sistema eléctrico canario adjudicando un régimen retributivo adicional a instalaciones para cubrir necesidades de potencia a 2028” ha explicado la secretaria de Estado, que también ha subrayado la celeridad con la que ambas administraciones están



trabajando conjuntamente para responder a las necesidades del sistema energético canario, porque, ha asegurado, “la situación en el archipiélago es de la máxima prioridad para el MITECO: Canarias cuenta con el compromiso del Ministerio para avanzar con la mayor diligencia en cada una de las actuaciones”.

Muestra del compromiso que el Ministerio tiene con el archipiélago es la elevada dotación de financiación pública desplegada en las islas, que superan los 2.000 millones de euros hasta el final de la década, considerando el refuerzo de las redes eléctricas previsto en la Planificación Eléctrica en el Horizonte 2026, los 671 millones de distintas partidas del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PRTR), y otras iniciativas, como el desarrollo de la central de bombeo de Chira-Soria. Sobre este proyecto emblemático, Aagesen ha recordado, que “fortalecerá la seguridad de suministro de Gran Canaria, puesto que cubrirá el 36% de la demanda punta de la isla”.

### **LA EÓLICA OFFSHORE, UNA NUEVA OPORTUNIDAD PARA CANARIAS**

El encuentro entre Aagesen y Hernández Zapata se ha producido, además, en el marco del Congreso Eólico Marino, una tecnología renovable en que las empresas canarias están llamadas a ser pioneras, gracias no solo a sus inmejorables condiciones naturales, sino también al interés que su industria tiene en el desarrollo de energía eólica offshore, que contribuirá tanto a impulsar la transición energética en las islas como a apuntalar la seguridad de suministro.

“Antes de final de año iniciaremos el proceso de audiencia e información del marco normativo, que sentará las bases para el desarrollo de proyectos con una tramitación ágil y con las máximas garantías, y que otorgará, simultáneamente, el régimen económico de la subasta, la reserva de capacidad de acceso y la reserva del dominio público marítimo-terrestre” ha anunciado la secretaria de Estado de Energía. Aagesen ha aprovechado para recordar que Canarias será uno de los primeros territorios nacionales en que se pueda desplegar este tipo de tecnologías.